



**Andreas Hofer, dipl. Architekt ETH
Intendant, IBA'27 StadtRegion Stuttgart**

Andreas Hofer war kurz nach seinem Architekturstudium ein Mitgründer des Architektur- und Planungsbüros archipel, das sich mit Planungskultur, Stadtentwicklung und Wohnungsbau befasst. Neben eigener architektonischer Praxis spielten Beratung und Projektentwicklung zusehends eine größere Rolle. Daraus entstand die Genossenschaft Kraftwerk1, die 2001 ihr erstes und vielbeachtetes Projekt in Zürich realisierte. Als Mitglied des Vorstands im Dachverband der Wohnbaugenossenschaften in Zürich beriet er viele Genossenschaften bei ihrer Bestandsentwicklung und war Projektleiter für das Jubiläum des gemeinnützigen Wohnungsbaus „100 Jahre mehr als wohnen“ im Jahre 2007, das zur Gründung der Baugenossenschaft mehr als wohnen mit ihrem ersten, 2014/15 bezogenen Projekt auf dem Hunziker Areal führte. 2018 wurde Andreas Hofer zum Intendanten der Internationalen Bauausstellung 2027 StadtRegion Stuttgart gewählt.

Zwischen 1994 und 2004 war Andreas Hofer als Tutor bei der Professur für Umweltnatur- und Sozialwissenschaften Prof. R.W. Scholz an der ETH Zürich am Aufbau der umweltnaturwissenschaftlichen Fallstudien beteiligt und war Mitherausgeber mehrerer Fallstudienbände. Zwischen 2000 und 2009 war er Dozent für Freiraumplanung an der Hochschule Rapperswil, 2012 und 14 Co-Leiter des CAS Grundlagen des nachhaltigen Bauens an der Fachhochschule Nordwestschweiz in Muttenz. 2016/17 beriet Andreas Hofer die Stadt Zürich bei der Erarbeitung der Grundlagen für einen neuen kommunalen Richtplan.

Er schreibt Beiträge in Zeitschriften und Fachpublikationen, war von 2002 bis 2006 Kolumnist für Architektur und Städtebau bei der Wochenzeitung WOZ und betreute die Publikationen der Genossenschaften Kraftwerk1 und mehr als wohnen. In Jurys, an Kongressen und bei Vorträgen in verschiedenen Ländern pflegt er den internationalen Austausch.